



Martes 30 de enero de 1990

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

ERNESTO TIRONI FUE DESIGNADO
GERENTE GENERAL DE CORFO.

El futuro Ministro, Vicepresidente de Corfo, René Abeliuk, anunció esta tarde que el economista Ernesto Tironi fue designado como Gerente General de la Corporación de Fomento.

En conferencia de prensa, en que además se encontraban presentes el futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa y el propio Tironi, Abeliuk dijo que en los próximos días se darán a conocer nuevos cargos en dicha corporación luego que se resuelvan algunas dificultades que existen en estos momentos.

Ernesto Tironi, es doctor en economía, titulado en la Universidad Católica de Chile, de 42 años de edad. En la actualidad es investigador del Centro de Estudios Socioeconómicos para el Desarrollo, CED, del cual también fue su director.

Asimismo, Tironi, se desempeñó como investigador en la Corporación de Investigaciones Económicas para Latinoamérica, Cieplan.

El futuro Gerente General de Corfo, en la actualidad ejerce la docencia de economía en las Universidades de Chile y Católica.

www.archivopatricioaylwin.cl



Martes 30 de enero de 1990
D E P A R T A M E N T O D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Futuro Ministro del Interior:

ENRIQUE KRAUSS: "PRESOS POLITICOS
SON UN GRAVE CONFLICTO LATENTE ".

El Ministro del Interior del gabinete del Presidente electo Patricio Aylwin, Enrique Krauss, dijo que a su juicio existe una comprensión -desde el punto de vista social- en el caso de los presos políticos, al comenzar esta tarde la fuga protagonizada por 50 reclusos desde la Cárcel Pública de Santiago.

Krauss formuló la apreciación luego de reunirse junto al ex Secretario de Operaciones de la Campaña Presidencial, con el mandatario en su residencia de Arturo Medina.

Al ser requerida su opinión respecto de la evasión masiva, Krauss manifestó que se trata " de un grave conflicto latente, que significan los denominados presos políticos, respecto de los cuales el trato procesal nos parece que no ha sido el más adecuado, en términos de garantía de todo proceso ".

Añadió que el gobierno electo no comparte el recurso de la fuga anticipó que la situación de estos será una tarea que deberá enfrentar el próximo gobierno, para dar una solución procesal a estos hechos, con las debidas garantías que el caso requiere.

El Presidente electo recibió posteriormente, en audiencia privada, al embajador de Japón en Chile, Rikiwo Shikama, quien explicó a la salida de la reunión, que se trató de una visita de cortesía por cuanto se encuentra desde hace solamente un mes en nuestro país.

Añadió el diplomático que las relaciones entre ambas naciones son casi centenarias, y pese a que ha habido problemas tanto en Japón como en Chile, estos lazos se han desarrollado sin interrupciones.

Minutos más tarde llegó hasta la residencia de Patricio Aylwin el ex Alcalde y diputado electo por Santiago, Carlos Bombal, quien señaló, al término de la reunión, que su presencia en el lugar obedecía a un saludo de cortesía al Presidente Aylwin.

Precisó que había expresado al futuro mandatario su voluntad de colaborar con su gestión, " a pesar de las legítimas discrepancias que podríamos tener ". Añadió que no conocía a Aylwin y que tras su encuentro, se llevaba la mejor impresión de una persona extremadamente cordial, expresando su satisfacción por la reunión, que calificó como " auspiciosa ".

Martes 30 de enero de 1990

323

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

ACTIVIDADES FUTUROS MINISTROS

Miércoles 31 de enero

- 08.30 horas-. Futuro Ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Germán Correa, se reúne en el Palacio de La Moneda, con el titular de esa cartera, para analizar el traspaso de ese ministerio.
- 13.30 horas-. Los futuros Ministros de Hacienda y Economía, Alejandro Foxley y Carlos Ominami, asisten a un almuerzo en la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA) que preside Fernando Agüero. En Agustinas 1357, piso 11 y 12.
- 15.30 horas-. El futuro Ministro de Economía, Carlos Ominami, se reúne con la directiva de la Confederación gremial Nacional Unida de la Mediana y pequeña industria, Servicios y Artesanado (CONUPIA) que encabeza Nelson Radice. En Phillips 56, oficina 62, piso 6°.
- 16.00 horas-. El designado Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, se reúne en el Palacio de La Moneda con el Secretario General de la Presidencia, General Jorge Ballarino.

OTRAS ACTIVIDADES

- 11.00 horas-. El futuro Director de Televisión Nacional, Jorge Navarrete, se reúne, a solicitud de la Unión Demócrata Independiente (UDI), con su mesa directiva, encabezada por el Secretario General de esa colectividad, Joaquín Lavín. En el encuentro, que tendrá lugar en Simpson 80, estará presente también Andrés Chadwick, vicepresidente y jefe de la bancada parlamentaria de es partido .

OJO: CORRECCION PAUTA.....

17.00 horas : Los futuros Ministros Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, y Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, se reúnen con la bancada parlamentaria de la Concertación de Partidos por la Democracia.

17.00 horas : René Abeliuk, designado Vicepresidente ejecutivo de la Corporación de Fomento de la Producción, CORFO, se refiere en una declaración pública a las acusaciones que se formulan en contra de esa repartición.

Nota: Ambos hechos habían sido anunciados, erróneamente, a las 17.30 horas, por lo que rogamos rectificar la hora: 17.00 hrs.

Martes 30 de enero de 1990

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

René Abeliuk con la prensa

GOBIERNO ELECTO SE
REFIERE A LA CORFO

Una declaración en torno a las acusaciones que se formulan en contra de la Corporación de Fomento de la Producción, CORFO, emitirá esta tarde René Abeliuk, designado vicepresidente ejecutivo de esa repartición en el gobierno del Presidente Patricio Aylwin.

Abeliuk se refirá al tema de la venta de armas en Irán, en una reunión con la prensa, a las 17.30 horas, en calle Almirante Simpson 80.

En el mismo lugar se desarrollará posteriormente, una segunda reunión de la bancada parlamentaria de la Concertación por la Democracia con los futuros Ministros Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, y Secretario General de Gobierno, Enrique Correa.

En la oportunidad, se continuará el estudio de los proyectos de ley que el Ejecutivo enviará al Congreso durante el período extraordinario de sesiones de ambas cámaras, a partir del mes de marzo próximo.

Ministro Labbé informó a futuro
Secretario General de Gobierno

AGENCIA ORBE FUE ENAJENADA
A SECTORES PRIVADOS

El futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, afirmó que fue informado por el titular de esa cartera, Coronel Cristián Labbé, que la agencia de noticias ORBE fue enajenada a sectores privados. Correa hizo esta afirmación al término de una reunión que sostuvo esta mañana en el Palacio de La Moneda, en la cual participaron además, el Ministro del Interior, Carlos Cáceres, el Ministro Secretario General de la Presidencia,

general Jorge Ballerino, así como los futuros Secretarios de Estado, Enrique Krauss y Edgardo Boeninger y el designado Subsecretario General de Gobierno, Edgardo Riveros.

Correa dijo que esta primera reunión oficial con el Ministro Labbé tuvo por objetivo analizar materias relativas al traspaso del mando. Asimismo, se conversó acerca de los medios de comunicación del Estado, ya que la situación de cada uno de ellos es diversa.

Respecto de Televisión Nacional, Enrique Correa informó que esta estación sigue teniendo el mismo estatuto fijado por ley que la semana próxima se analizará su situación en una reunión entre el director designado de ese canal, Jorge Navarrette y el actual, Alejandro Briones.

Sobre el diario La Nación, el futuro Ministro Secretario General de Gobierno, indicó que este medio está dirigido por un Directorio, en el cual el gobierno designa a 3 directores, "por lo tanto tenemos que ver el modo de designación, para luego proceder a la designación de las autoridades del periódico", precisó.

Correa afirmó también que "hemos sido informados que la agencia ORBE ha sido enajenada a manos privadas. Es una información que no teníamos y que tendremos que evaluar con el Presidente Aylwin".

En cuanto a Radio Nacional, indicó que se les señaló que por el Decreto Ley que la constituyó, esta emisora es dirigida por un Consejo que preside el Director de DINACOS y que integran los jefes de Relaciones Públicas de las cuatro ramas de las Fuerzas Armadas. Refiriéndose al personal que trabaja en los medios estatales de comunicación, el futuro Ministro dijo que todos están sujetos al estatuto administrativo actual. Por último, Correa informó que el próximo jueves sostendrá una nueva reunión con el Coronel Cristián Labbé.

PAUTA DE ACTIVIDADES, MARTES 30 DE ENERO 1990

- 08.30 horas : Palacio de La Moneda. Futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, se reúne con el titular actual de la cartera, Coronel Cristián Labbé.
- 09.00 horas : Almirante Simpson 80. El Ministro de Economía designado, Carlos Ominami, recibe a la directiva de la Asociación Industrial de Laboratorios Farmacéuticos, ASILFA.
- 10.30 horas : Palacio de La Moneda. El futuro presidente de la Comisión Nacional de Energía Nuclear, Jaime Tohá, se reúne con el actual titular de esa cartera, Teniente General Herman Brady.
- 10.30 horas : Estado 337, oficina 507. Los futuros Ministros de Hacienda y Economía, Alejandro Foxley y Carlos Ominami, se entrevistan con la directiva de la Confederación de la Producción y del Comercio, que encabeza Manuel Feliú.
- 12.30 horas : Sede del Colegio Médico, Esmeralda 678. El futuro Ministro de Salud, Jorge Jimenez de la Jara, recibe a la Federación de Colegios Profesionales.

Lunes 29 de enero 1990

OFICINA DE PRENSA DEL
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Germán Correa
MINISTRO DE TRANSPORTES
SE REUNIO CON CAMIONEROS

"Los problemas del gremio del transporte camionero nos preocupan, por lo que estudiaremos la manera de establecer una política de largo alcance, que de señales precisas, para que los distintos sectores puedan hacer sus inversiones con conocimiento y en el marco del desarrollo nacional". Así lo manifestó esta mañana el nominado Ministro de Transportes, Germán Correa, al concurrir hasta la sede de la Confederación Nacional de Camioneros de Chile, que preside Héctor Moya.

El futuro secretario de estado señaló que el objetivo del encuentro responde a su interés por tomar contacto con todos los sectores involucrados en el área de transportes y telecomunicaciones, reflejando también lo expresado por el Presidente electo, Patricio Aylwin, quien ha dicho que el sello distintivo de su gestión será el de "un gobierno abierto al diálogo, a la participación real y activa de los distintos sectores del quehacer nacional", indicó.

Germán Correa afirmó luego que en ese gremio "hay problemas de libertinaje, más que de libre mercado", lo que se ha visto reflejado en diversas prácticas, como la sobredimensión del parque vehicular y la no regulación de las tarifas por parte del Estado.

"Aquí, más que existir leyes de mercado, existe la ley de la selva, donde francamente la actividad misma queda perjudicada, dejando de ser un real aporte al desarrollo del país", dijo.

Por su parte, el presidente de la Confederación Nacional de Camioneros de Chile, Héctor Moya, afirmó que esa colectividad tiene en su carpeta diversos temas que analizar con los futuros titulares de Transportes, asegurando que "en los transportistas y sus dirigentes las futuras autoridades encontrarán siempre una actitud leal".

Moya añadió que la forma de alcanzar una pronta solución a los problemas del sector será presentando argumentos técnicos para ser discutidos en forma conjunta con la nueva administración.

Lunes 29 de enero de 1990

322

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

PRESIDENTE AYLWIN TOMA
VACACIONES EN FEBRERO

El Presidente electo, Patricio Aylwin, tomará vacaciones entre los días 9 y 25 de febrero próximo, con el fin de descansar y preparar el mensaje que dirigirá al país el 12 de marzo, en el acto público que se realizará en el Estadio Nacional.

La información la entregó el mismo mandatario durante una conversación informal con la prensa, en su residencia de calle Arturo Medina.

Aylwin manifestó que el 27 de febrero viajará a Buenos Aires, para entrevistarse con el Presidente de Argentina, Carlos Menem. Al día siguiente seguirá a Montevideo para asistir al traspaso del mando en Uruguay, el 1 de marzo.

El Presidente anticipó que antes de salir de vacaciones designará a todas las autoridades de gobierno interior y confirmará los nombramientos en otros servicios públicos. Añadió que las designaciones de funcionarios de servicio exterior se conocerán alrededor del 15 de marzo, porque como Presidente electo no puede solicitar aún el "agreement" a los gobiernos extranjeros. "De esta forma -dijo Aylwin- todos los rumores que circulan son falsos", al comentar respecto de los nombres que se dan como futuros embajadores.

TRABAJADORES FARMACEUTICOS ENTREGARON
CARTA A PRESIDENTE ELECTO

- Solicitan no se dicte Ley sobre patentes farmacéuticas.

Con el objeto de entregar una carta en la que solicitan que no se legisle sobre patentes farmacéuticas, cerca de un centenar de trabajadores de distintos laboratorios, llegaron este mediodía, por tanto pancartas, hasta la oficina del Presidente electo, Patricio Aylwin.

En la oportunidad, los dirigentes señalaron que no buscaban interrumpir el trabajo del Mandatario, sino que traían su esperanza en el sentido que en el futuro se pueda impedir la dicta-

ción de esa ley, la que según ellos, no solamente perjudica a los trabajadores sino también a los consumidores.

En la misiva, luego de expresar su cordial y afectuoso saludo al Presidente Aylwin, le solicitan "reclamar el derecho a legislar sobre nuevas leyes en el futuro parlamento, con el fin de aplicar los criterios de la Concertación en esta delicada materia".

Asimismo, piden al Presidente electo que solicite al gobierno de Estados Unidos que otorgue un respaldo a la nueva democracia chilena, dejando de presionar al actual régimen para que legisle sobre esta materia antes de marzo, dando los plazos necesarios para que esta ley sea estudiada en profundidad.

"Consideramos que los gobiernos no pueden legislar bajo presiones de ningún tipo, y que cada Estado tiene el derecho de darse sus propias leyes, las cuales deben ser elaboradas en beneficio de su población y no para proteger intereses comerciales extranjeros".

Luego, explican que se oponen a esta ley porque "significará implantar el monopolio en la elaboración y comercialización de los medicamentos por parte de los laboratorios extranjeros". Agregan que esto traerá como consecuencia el despido de muchos trabajadores de laboratorios nacionales puesto que no podrán elaborar fármacos nuevos.

A la salida, los dirigentes manifestaron su agradecimiento por la acogida, señalando que constataron que ahora se "pueden decir las cosas tal como las sienten los trabajadores".

Agregarón que se le indicó que los canales regulares para plantear este problema son los Ministros de Economía, Carlos Ominami y de Salud, Jorge Jimenes. Por último, los trabajadores farmacéuticos informaron que realizarían la misma manifestación frente a la embajada de Estados Unidos.

Dijo Eugenio Tironi:
TRANSPARENCIA Y FACILIDADES A LA PRENSA
CARACTERIZARAN COMUNICACIONES DEL GOBIERNO

El futuro Director de la Secretaria de Comunicaciones y Cultura, Eugenio Tironi, afirmó hoy, que la política de comunicaciones del próximo gobierno estará basada en el máximo de transparencia y el mínimo de efectos propagandísticos.

Tironi, conversó con los periodistas, luego de sostener en horas de esta mañana una entrevista con el Presidente electo, Patricio Aylwin, en su nueva oficina de calle Amapolas.

Al término del encuentro, señaló que recibió en esta ocasión instrucciones respecto de su futura tarea, la cual, básicamente, será "realizar una política de comunicaciones que logre transmitir con la máxima autenticidad lo que es el gobierno, por lo tanto sin mayor pompa, sin nada artificial, sino mostrando un gobierno que quiere ser consecuente con la verdad, y para decir la verdad, seremos transparente y no ocultaremos nada".

Precisó que en ese sentido es fundamental la labor de los periodistas, que dijo "por principios no pensamos entregar pautas de ningún color ni boletines informativos, solamente facilitar el acceso a las fuentes". Agregó que será tarea del periodistas construir la información e interpretarla desde el prima de cada uno de los medios.

Consultado acerca de cómo se modificará la actual imagen de DINACOS, Tironi, respondió que éstas "se crean y se destruyen en la práctica, con actitudes, gestos y el modo en que trabajemos", añadiendo que esta Secretaria de Comunicaciones y Cultura no concibe su función como proveedora de información ni menos para divulgar una "verdad oficial", sino para facilitar la labor de la prensa.

Respecto de la estructura que se dará en la futura administración a las comunicaciones, puntualizó que aún no se ha iniciado el traspaso de información con la actual DINACOS, "no estamos informados sobre las características que hoy día tiene este organismo. Sabemos que tenemos restricciones administrativas para introducir grandes transformaciones", afirmó, precisando que su intención no es transformarlo todo.

Adelantó que crearán un departamento de Prensa destinado a documentar las actividades de la Presidencia y de difundir hacia los corresponsales extranjeros como a través de las embajadas, hacia el resto del mundo, la información gubernamental.

Aseguraron en la CUT futuros Ministros de Hacienda y Economía:
GOBIERNO DE AYLWIN HARA
PERMANENTES CONSULTAS A LOS TRABAJADORES

El compromiso del futuro gobierno de Patricio Aylwin de realizar consultas frecuentes y permanentes con el movimiento sindical, dieron a conocer hoy a la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), los nominados ministros de Hacienda, Alejandro Foxley y de Economía, Carlos Ominami, quienes se reunieron por más de una hora con el Consejo Ejecutivo de esa entidad, que encabezan los dirigentes Manuel Bustos y Arturo Martínez.

Concluída la reunión, que se realizó en la sede central de la CUT, Foxley puntualizó también que igual actitud sostendrán " con las organizaciones empresariales y otras entidades sociales, con el objeto de inaugurar un nuevo estilo en la conducción económica". Añadió que este nuevo estilo "se quiere plantear al país sin rigidez ni dogmatismo, sin inflexibilidades tecnocráticas, sino buscando establecer un mecanismo de decisiones, en el cual se tome en cuenta la opinión ~~que~~ distintos sectores de la vida nacional tengan, respecto de las políticas económicas, y de cómo éstas los impactan".

Insistió el próximo ministro de Hacienda que dentro de ese "nuevo estilo" se contempla explicar en forma periódica a los trabajadores, y a la ciudadanía en general, " exactamente cuál es la situación del país y de la economía". Aseguró que " vamos a hablar con un lenguaje de permanente franqueza y claridad, un lenguaje de la verdad. No vamos a engañar a la gente. Cuando la situación sea dura, difícil, se lo vamos a decir; lo mismo que cuando tengamos una mayor holgura económica, que permita mejorar la condición de la gente más modesta".

Con mucha franqueza , Foxley reconoció que en el primer año se enfrentarán " enormes dificultades", no sólo con las leyes de amarre, sino también en el aspecto presupuestario, que "será sumamente difícil y estrecho". No obstante, se mostró confiado de la buena disposición de los trabajadores para enfrentar juntos estos problemas.

Respecto de cuales serán las primeras proposiciones que el gobierno de Aylwin hará al futuro Congreso, el próximo Secretario de Estado explicó que propondrán una reforma a la ley laboral, para permitir que los trabajadores participen con condiciones de mayor equidad en las negociaciones colectivas. También adelantó que se tomarán medidas tendientes a que la concertación social entre trabajadores, empresarios y gobierno sea una permanente fórmula de búsqueda de soluciones a los conflictos.

El Ministro Foxley dijo que "el camino que estamos planteando con el Presidente Aylwin es el de los acuerdos y, dentro de éstos, la CUT tendrá un rol muy importante que jugar", agregando que será necesario construir "un clima de confianza y credibilidad entre todos los actores sociales y económicos, porque ello es la base del progreso futuro del país.

Por su parte, Carlos Ominami reiteró que la presencia de ellos en la sede sindical es la reafirmación de un conjunto de compromisos. De marzo en adelante -dijo- "se abre un período en el cual se gobernará de una manera distinta. Vamos a poner fin a una forma clientelista y excluyente que es la que ha predominado durante estos años de dictadura".

Refiriéndose a la nueva forma de gobernar que se impondrá, indicó que la base será " la participación , la responsabilidad y la verdad ", insistiendo luego en la importancia de que el movimiento sindical se transforme en un actor muy relevante de la sociedad. "Crearemos las condiciones para poner término a una práctica de 16 años, en donde lo que ha habido es una política fundamentalmente antisindical", recalcó Ominami.

Convencido de la necesidad de desarrollar políticas que privilegien los intereses mayoritarios del país, afirmó que durante este Régimen los más pobres y desposeídos no han sido puesto por delante, y se ha gobernado para una minoría. "Ha llegado el momento del cambio y hoy hemos venido a reiterar nuestro compromiso de privilegiar a estos sectores, que han sido los grandes perjudicados".

Compromiso de la CUT

Manuel Bustos hablando en nombre de la CUT, reafirmó el compromiso de los trabajadores con Patricio Aylwin, augurando que vienen "tiempos nuevos, distintos".

Indicó que, a su juicio, el futuro de Chile es promisorio, por cuanto el gobierno democrático del Presidente Aylwin se transformará en breve en un gobierno "creíble". Sin embargo, reconoció que éste enfrentará enormes obstáculos heredados del actual régimen.

"Sabemos también lo hipócrita de la transmisión del mando. Hay una cara pública muy simpática. El señor Cáceres ha hecho un show del traspaso, invita a los ministros de a uno para que se conozcan. Creo que era innecesario pero, por otra parte, se sigue legislando, tomando medidas que son espectaculares en contra de nuestro pueblo", afirmó Bustos.

Asimismo, el dirigente descalificó el actual estatuto administrativo que rige a las empresas públicas, recordando que durante estos años "se ha despedido a diestra y siniestra tanto a empleados públicos como privados. Y hoy día, cuando ellos se van, se les ha ocurrido que hay que crear la estabilidad en el empleo cuando ellos se han pasado persiguiendo trabajadores, persiguiendolos políticamente".

Aclaró no obstante, que su crítica no es contra la estabilidad funcionario sino la forma cómo lo está haciendo el régimen de Pinochet, que se enmarca en una política general de amarre para el próximo gobernante. " Me parece inmoral que una dictadura que ha actuado persiguiendo sistemáticamente a los trabajadores chilenos hoy día, cuando hay cambio de gobierno, venga a promulgar este tipo de estatuto, que igual lo iba a hacer el próximo gobierno democrático".